



Mars 2022 - Lettre d'actualité des services de l'Etat en Nouvelle-Aquitaine

--



Ukraine : les services de l'État se mobilisent en Nouvelle-Aquitaine



Le gouvernement anticipe l'arrivée possible dans les prochaines semaines en France de 100 000 personnes fuyant le conflit en Ukraine. En Nouvelle-Aquitaine, une organisation a été mise en place afin de structurer l'élan de solidarité exprimé dans la société et de prendre en charge dans les meilleures conditions possibles le premier accueil en s'articulant avec les dispositifs nationaux. Dans chaque département, les services de l'État se mobilisent pour permettre l'accueil et l'hébergement des déplacés, la délivrance des attestations provisoires de séjour, l'ouverture des droits, la scolarisation des enfants, etc. [Lire la suite](#)

Covid-19 : point de situation



Depuis le 14 mars dernier, l'obligation du masque en intérieur (sauf dans les transports collectifs) et du pass vaccinal (sauf dans les établissements de santé, les Ehpad et les établissements accueillant des personnes en situation de handicap) est levée. Pour autant, l'épidémie n'est pas terminée. Le rebond épidémique constaté depuis début mars rappelle le devoir de vigilance collective, notamment avec le respect des gestes barrières et la 2e dose de rappel pour les personnes immunodéprimées et les

personnes de plus de 80 ans.  [Lire la suite](#)

--

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

Grand Projet Sud-Ouest : signature du plan de financement



Le Premier ministre a signé le 14 mars à Toulouse, en présence de la préfète de la région Nouvelle-Aquitaine, du préfet de la région Occitanie, des élus et de SNCF-Réseau, le plan de financement du Grand Projet du Sud-Ouest (GPSO) soit la liaison à grande vitesse entre Bordeaux et Toulouse et vers l'Espagne. Le coût total du projet s'élève 14,3 Mds € dont l'Etat financera 40 %, l'Union européenne 20 % et les 40 % restants seront apportés par 25 collectivités territoriales. Son financement sera porté par la Société du Grand projet du Sud-Ouest, établissement public local. [Lire la suite](#)

Assemblée de clôture du projet d'autoroute Poitiers-Limoges



L'assemblée des territoires de clôture qui s'est tenue le 10 mars à Peyrat de Bellac (87) a mis un terme aux réunions publiques, ateliers et permanences d'information organisés dans le cadre de la concertation sur le projet d'autoroute entre Poitiers et Limoges. L'occasion pour la préfète de région de rappeler l'importance du projet, le bien fondé de la concertation et de remercier tous ceux qui se sont déplacés lors des différents temps d'échanges ou qui ont déposé une contribution en ligne. [Lire la suite](#)

--

ÉCONOMIE - EMPLOI

Accélération des investissements industriels dans les territoires



23 nouveaux
lauréats du fonds
d'accélération
des investissements
industriels en
Nouvelle-Aquitaine



23 nouveaux projets ont été sélectionnés en Nouvelle-Aquitaine (178 au total) pour bénéficier du fonds d'accélération des investissements industriels dans les territoires. Ce fonds lancé dans le cadre de France Relance, vise à aider les entreprises à rebondir après la crise et à permettre ainsi des investissements notamment dans les territoires d'industrie. Les projets lauréats représentent 5,6 millions d'euros de subventions pour un total de 44,9 millions d'euros d'investissements productifs à l'échelle de la région. Ils pourront générer près de 380 emplois. [Lire la suite](#)

Enquête de l'INSEE : prestations des CAF



Les dernières publications de l'INSEE réalisées en partenariat avec les CAF de Nouvelle-Aquitaine et publiées mars, révèlent qu'en 2020 les aides des Caisses d'allocations familiales bénéficient à 2,7 millions de Néo-Aquitains ([étude n°118](#)). Elles montrent également qu'après une envolée en 2020, le recours au RSA retrouve son niveau d'avant-crise en région ([étude 119](#))

Les chiffres de l'emploi en région au quatrième trimestre 2021



L'Insee vient de publier les taux de chômage régionalisés au 31 décembre 2021. En Nouvelle-Aquitaine, le taux de chômage enregistre une baisse record : il passe sous la barre des 7% (6,6% au 4ème trimestre). Le nombre de demandeurs d'emploi tenus de rechercher un emploi et sans activité (catégorie A) diminue de 6,7% sur le trimestre et de 14,1% en un an. Toutes catégories confondues (A ,B ,C), le nombre de demandeurs d'emplois s'établit désormais à 479 890. Ce nombre baisse de 3,7% sur le trimestre et 6,3 % en un an.

Pour en savoir plus : [Lire la suite](#)

--



CULTURE - JEUNESSE

Contrat d'engagement jeune



La préfète de région et le directeur régional de Pôle emploi ont lancé le 1er mars à Bordeaux le Contrat d'Engagement Jeune qui s'inscrit dans la continuité du plan "1 jeune, 1 solution". Le CEJ offre un parcours personnalisé de 6 à 12 mois en fonction du jeune accompagné, pour l'aider à définir son projet professionnel et à trouver un emploi. Il s'adresse aux 16 à 25 ans sans emploi durable ni formation, pouvant faire face à des difficultés matérielles et financières et prêts à s'engager à suivre le programme. [Lire la suite](#)

--



France Relance vélo : 55 lauréats en Nouvelle-Aquitaine



55 projets lauréats de l'appel à projet régional pour le financement d'aménagements cyclables en Nouvelle-Aquitaine



Afin de soutenir et accélérer les projets de création d'axes cyclables au sein des collectivités, notamment pour les déplacements quotidiens, l'État a mis en place un fonds de 100 millions d'euros consacré au financement d'aménagements cyclables identifiés comme nécessaires, ouverts à tous les maîtres d'ouvrage publics. 9 millions d'euros ont été affectés à la Nouvelle-Aquitaine. Parmi les 99 projets déposés en région, 55 projets portés par 46 collectivités territoriales ont été retenus. [Lire la suite](#)

--



Prix « Jeune pour l'égalité »



L'association bordelaise « Toutes à l'abri » fait partie des 18 associations françaises récompensées pour son action en faveur de l'égalité entre filles et garçons. Elle propose un accueil de jour, ouvert trois jours par semaine aux femmes sans domicile et en situation de précarité. Dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes, elle a reçu des mains de la ministre déléguée chargée de l'égalité des chances, un chèque de 5000 euros. [Lire la suite](#)

En bref

→ Élection présidentielle : 1er tour le dimanche 10 avril 2022, second tour le dimanche 24 avril 2022. Si vous ne pouvez pas vous rendre dans un bureau de vote à ces dates, vous pouvez donner procuration à une personne de confiance. [Lire la suite](#)

--

Suivez l'actualité des services de l'État en Nouvelle-Aquitaine et en Gironde sur les réseaux sociaux



Pour se désabonner de cette newsletter, veuillez visiter le lien suivant: [se désabonner](#)

© 2022 en Gironde